

PV Assemblée des arbitres

6 juin 2019 à 19 :45 à l'hôtel de la Gare Moutier

Ordre du jour

1. *Décompte des voix, liste de présences*
2. *Nomination des scrutateurs*
3. *Validation de l'ordre du jour*
4. *Procès-verbal de l'assemblée des arbitres du 16 mai 2018*
5. *Rapport du président de la CRA et rapport de la convocatrice*
6. *Mutations parmi les arbitres*
7. *Elections*
8. *Championnat 2019/2020*
9. *Activités CRA, formation continue, évaluation*
10. *Propositions*
11. *Divers*

Serge Jubin fait les salutations d'usage et remercie les personnes présentes.

1. Décompte des voix, liste de présences

16 présences sur 65 convocations

2. Nomination des scrutateurs

Valentin Villoz est nommé scrutateur.

3. Validation de l'ordre du jour

Le président Serge Jubin demande à faire un ajout à l'OJ avec le rapport de la convocatrice qui est accepté sans autre.

4. Procès-verbal de l'assemblée des arbitres du 16 mai 2018

Le pv est accepté à l'unanimité

5. Rapport du président de la CRA et de la convocatrice

Rapport du président Serge Jubin :

Il faut s'en réjouir : l'arbitrage n'a pas, ou rarement, fait le buzz dans notre région Jura-Seeland cette saison. Le nombre d'arbitres inscrits (61) a permis d'assurer une planification adéquate. La nouvelle convocatrice a parfaitement joué son rôle, qu'elle en soit remerciée. Les 18 nouveaux arbitres formés au printemps-été 2018 se sont bien intégrés au système.

Que ces efficaces directeurs de jeu soient remerciés pour leur engagement et leur travail !

La saison a connu deux temps forts pour l'arbitrage dans la Région Jura-Seeland : les tournois nationaux juniors filles M19 et seniors à Bienne. Ils sont une bonne carte de visite pour notre association, qui assume avec compétence l'arbitrage de compétitions nationales.

Quelles que soient les philosophies retenues, l'arbitrage reste une tâche délicate, car à l'ère numérique, on attend que l'œil de l'arbitre ait aussi un jugement indiscutable. Les technologies peinent à pénétrer le petit monde du volley, il faut le regretter, notamment pour les licences et les feuilles de match. Mais il est sain de s'en remettre à la compétence humaine pour diriger les matches. A condition que les arbitres effectuent un travail rigoureux d'application des règlements qu'ils doivent connaître, sans état d'âme. Cette norme a globalement été bien appliquée, même s'il y a toujours une marge de progression dans la connaissance des règles et la compétence à les appliquer.

L'arbitre est, comme les joueurs et les coaches, partie prenante d'un match. Il n'est ni « pour » ni « contre » qui que ce soit. Pour autant qu'il fasse correctement le job pour lequel il est rémunéré, il est un rouage essentiel. Une telle position doit être mieux reconnue des participants aux compétitions, et être mieux assumée par les arbitres eux-mêmes. Il serait souhaitable que se bonifient et s'institutionnalisent des relations respectueuses, cordiales, mais aussi techniques entre arbitres, coaches, capitaines et directions de clubs.

Le suivi, la supervision, la recherche d'outils pour apprécier les performances des arbitres, des plus jeunes aux plus expérimentés, et bien entendu la formation continue constituent des objectifs à fixer aussi dans notre association.

Un autre lien peut et doit se renforcer, c'est celui des arbitres avec leurs propres clubs. Un lien souvent ténu, puisqu'en général l'arbitre siffle « seul » hors de ses terres. Il serait certainement judicieux d'instaurer dans chaque club, ou par groupement de clubs, un système de parrainage, où les arbitres les plus expérimentés encadrent et coachent les arbitres les plus nouveaux.

La qualité de l'arbitrage est un besoin non seulement du bon déroulement des compétitions ordinaires. Elle contribue pleinement à la progression et au développement du volleyball. Pour ce faire, l'arbitre doit indiquer clairement sa présence tout en restant discret, il doit être rigoureux, juste, sévère au besoin, un brin psychologue et surtout, au service du règlement et de l'équité.

Rapport de la convocatrice Sandra Henz:

Pour ma première année en tant que convocatrice, je pense que j'ai eu de la chance car j'avais plus d'offre que de demande au niveau des arbitrages. Bien sûr, il y a eu quand même une ou deux dates où le remplissage a été compliqué mais dans l'ensemble pour ma part, je suis satisfaite. Les demandes que j'ai faites après coup pour les coupes et les tournois ont été assez facilement attribuées. J'avais 60 arbitres à disposition pour 1177 matchs ce qui a fait un quota à 22 matchs.

J'ai essayé de tenir compte des remarques qui m'ont été faites pendant la saison écoulée pour satisfaire aux mieux vos désirs. Désolée pour ceux qui n'ont pas été complètement satisfaits.

Concernant le coaching des nouveaux arbitres, 10 jeunes ont pu en bénéficier au moins un fois en début de championnat. Ce sont 6 arbitres qui ont suivis et donnés des conseils à ces arbitres, merci à eux.

Un petit mot sur les amendes des arbitres pour la saison passée, 17 arbitres ont été amendé pour les raisons suivantes : 2 absences, 2 retards et 42 manquements administratifs pour un total de 1'070.- facturé aux club.

Pour la saison prochaine, je rappelle les recommandations qui sont chaque année répétée mais malheureusement tout le monde ne les applique pas :

- *Laisser assez de disponibilité par tour*
- *Aller régulièrement mettre à jour son calendrier, ceci pour faciliter la recherche d'arbitre dispo*
- *Du 30 juin au 13 juillet, le calendrier sera ouvert pour mettre vos disponibilités. Merci de vous acquitter de cette tâche dans les délais.*

Maintenant si vous avez encore des changements à faire concernant vos quotas et club, merci de passer vers moi à la fin de la séance pour que je puisse en prendre note. Vous l'avez remarqué qu'une fois votre inscription faite et envoyée, vous ne pouvez plus faire aucun changement

Questions :

Patrick Hochuli demande si on peut avoir un outil électronique pour suivre la rotation des équipes. Serge Jubin trouve que c'est bien triste de n'avoir aucun support numérique, par exemple feuille de match électronique, licence électronique. Donc à son avis, l'arbitre peut avoir un moyen supplémentaire électronique pour son aide, sans bien entendu que cela gêne le déroulement du match. Mickael Bongart trouve que la technique gâche le plaisir de siffler.

René Seuret demande s'il y a une possibilité concernant l'inscription des arbitres en ligne pour que les données de l'année précédente soient visibles, pour ne pas devoir tout réinscrire s'il n'a pas de changement. Une demande en ce sens sera faite au webmaster.

Les rapports sont acceptés à l'unanimité.

6. Mutations parmi les arbitres

Démissions : Andreas Bricker, Marc Farron, Sébastien Zbinden et Clémence Perrin qui étaient en congé ; Léa Emery, Manon Mancini et Dunia Oualibouch après une année d'arbitrage ; ainsi que Kenny Wolf, Didier Vuignier, Fabio Ruch, Julie Rossé, Joël Grandgirard et Claude Devanthéry.

Sébastien Zbinden, Claude Devanthéry et Joël Grandgirard sont remerciés par acclamation pour leurs nombreuses années d'arbitrage.

12 nouveaux arbitres qui ont franchi le cap de l'examen théorique : Aure Allemann, Festina Bitiq, Florence Blank (retour), Charlotte Goelen, Eloïse Joliat, Tatjana Liechti, Elodie Queloz, Maxime Rohrbach (retour), Diana Szücs, Mergim Ukshini, Adithya Vallipuram, Cléo Vanoni. Trois candidats ont échoué. Les candidats arbitres doivent terminer leur formation par la pratique (cours + examen).

3 arbitres en congé : Stéphane Berbier, Pablo Brenlla et Maël Grünenwald.

Les admissions/démissions sont acceptées à l'unanimité.

7. Elections à la CRA

Anne-Marie Rérat se met à disposition pour la formation et le suivi des arbitres. Aucune autre candidature n'est proposée à l'assemblée. Anne-Marie Rérat est donc élue et rejoint Serge Jubin, président, et Sandra Henz, convocatrice.

8. Championnat 2019-2020

A priori, même nombre d'équipes que la saison passée, donc plus ou moins le même nombre de matches à arbitrer.

Il y aura de nouveau les tournois qualificatifs juniors au CHS + 1er/2e tour CHS à Bienne (9.02 + 15.03.2020).

Depuis la saison prochaine, il y a une nouvelle « classification » des arbitres, semblable partout en Suisse : N1 = arbitre juniors + ligues jusqu'à 3e ligue ; N2 = jusqu'à 2e arbitre en 2e ligue ; N3 = 2e-1re ligue ; N4 = cadre national. Daniel Sambuc demande comment se fait la classification. Serge Jubin l'informe que c'est le CRA qui fait cette classification.

Et le président souhaite pouvoir proposer 1-2 arbitres comme candidats au cadre national pour la prochaine saison.

Patrick Hochuli demande si, lors des tournois juniors nationaux, il faut vraiment deux arbitres, car le niveau des championnats juniors est parfois très disparate. Il lui est répondu que nous devons nous adapter aux exigences de Swiss Volley. Patrick revient encore sur les indemnités du championnat suisse seniors, qui ne sont pas très équitables entre les arbitres, suivant le nombre de matches effectués. Nous n'y pouvons rien car c'est organisé par la fédération.

Serge Jubin informe des intentions de Swiss Volley concernant les indemnités des arbitres : en 1^{re} ligue, 85.-, avec des forfaits pour les déplacements et la suppression des frais de repas. Pour les journées de tournois juniors nationaux, on passe à 150.-.

9. Formation, formation continue, évaluation

Serge Jubin donne les objectifs pour la prochaine saison :

- désire faire un cours de perfectionnement selon la classification sur une demi-journée durant l'automne, donc 2 cours si possible.
- Faire un suivi des arbitres pendant la saison et pas seulement les nouveaux.
- Mettre en place un formulaire on-line pour les arbitres, les équipes sur le déroulement du match.
- Et bien entendu, trouver des coaches pour les nouveaux arbitres.

Jean-François Waelchli trouve que le formulaire à déposer après le match lui pose problème car risque de dérapage, Serge Jubin le rassure en lui disant que le formulaire ne sera pas visible par tout le monde et il y aura deux –trois questions.

Daniel Sambuc trouve que l'arbitrage au niveau des juniors est très difficile car le niveau est des fois très différent. Jean-François Waelchli confirme les propos de Daniel Sambuc. Il aimerait qu'il y ait une ligne de conduite. Serge Jubin indique que chaque année, les touches sont de moins en moins sifflées et qu'il faut aussi avoir beaucoup d'appréciation : si deux équipes n'ont pas le même niveau il est difficile d'avoir une ligne de conduite.

10. Propositions

RAS

11.Divers

Vincent Villos indique que les règles de volley ne sont pas du tout appliquées dans la région de Neuchâtel. Pouvons-nous faire quelque chose ? Serge Jubin indique que des remarques ont déjà été faites au comité neuchâtelois.

Jean-François Waelchli remarque que les remplaçants mettent rarement un survêtement pendant le match. Il trouve que les responsables techniques devraient être avertis autrement que par l'arbitre.

Séance levée à 21h08

Sandra Henz

Assemblée 2019 des arbitres SVRJS - présences

Berbier	Stéphane	excusé	en congé	stephane.berbier@gmail.com
Bertuchoz	Laurent	excusé	079 955 54 97	lb@staehelinpartner.com
Bongard	Michael	excusé	079 400 96 50	michael.bongard@stik.ch
Brebta	David	excusé	079 876 23 66	dave.brebta@bluewin.ch
Bréchet	Vincent	excusé	079 245 16 34	brechet.vincent@gmail.com
Brenlla	Pablo	excusé	en congé	pablo.brenlla@yahoo.com
Briker	Andreas		démission ?	andreas.briker@gmail.com
Bucher	Vanessa	excusé	079 789 15 41	vanoubucher@yahoo.fr
Chevillat	Annelise	excusée	079 333 69 65	annelisejacques@bluewin.ch
Coeudevez	Justine		079 883 44 80	justine.c1997@gmail.com
Crelier	Elodie	excusée	079 734 20 60	elodie.crelier@icloud.com <i>gmail.com</i>
Devanthéry	Claude	excusé	démission	claudio.devantery@gmail.com
Emery	Léa		démission	emery.lea@outlook.com
Falbriard	Sandra	excusée	079 256 38 56	sandra.falbriard@gmail.com
Farron	Marc		démission	mygmyrc@hotmail.com
Fleury	Luc		079 961 80 46	luc.fleury.lcp@gmail.com
Fringeli	Léa	<i>Angeli</i>	079 555 08 79	lea.fringeli@he-arc.ch
Gerber	Yaelle		078 658 27 10	gerberyaelle@gmail.com
Grandgirard	Joël		démission	grandj@bluewin.ch
Grellier	Léa	excusée	076 345 79 72	lea.grellier8@gmail.com
Grellier	Cédric	excusé	079 814 12 37	llccc.grellier@gmail.com
Grunenwald	Mael		en congé	mael.g21@gmail.com
Gygax	Juliette	excusé	078 871 28 12	gygaxjuliette@gmail.com
Gyger	Luca	excusé	079 482 48 82	luca.gyger@hotmail.com
Henz	Sandra	excusé	076 376 57 13	sand12he@gmail.com
Hidalgo	Laetitia		079 924 06 16	laetitia.hidalgo6@gmail.com
Hochuli	Patrick	<i>P. Hochuli</i>	079 558 66 83	patrick.hochuli@bluewin.ch
Hürlimann	Lucie		079 258 92 84	lucie.hurli@gmail.com
Jubin	Serge	<i>S. Jubin</i>	079 679 75 46	serge.jubin@bluewin.ch
Kneisel	Laura		078 900 83 01	laura.kneisel@yahoo.com
Lenweiter	Thierry	excusé	079 611 19 77	lenweiter-t@bluewin.ch
Loeffel	Lionel		079 833 37 09	loeffel@lesregisseurs.ch
Lovis	Denis	excusé	079 916 41 70	denis.lovis@gmail.com
Mahler	Emilie	excusée	078 912 09 08	mahler.emilie28@gmail.com
Mailhot	Eric	excusé	077 529 08 63	mailhot@bluewin.ch
Maillard	Eva		078 705 17 22	eva.funweb@gmail.com
Manci	Manon		démission	manon.manci@gmail.com
Merkelbach	Gaétan		079 836 05 75	ptitmocca@hotmail.com
Müller	Laurène	excusée	079 533 51 16	laurene.muller29@gmail.com
Nguyen	Kimly		078 634 10 98	kimly-nguyen@hotmail.com

Oualibouch	Dunia		démission	dunia.oualibouch@gmail.com
Pape	Carole	<i>Pape</i>	078 744 94 71	carole.pape@bluewin.ch
Perrin	Clémence		démission	perrinc08@gmail.com
Pic	Valérie	<i>excusée</i>	079 780 18 72	valerie.pic@ju.educanet2.ch
Randez	Lucas		079 828 95 88	randez.lucas@gmail.com
Rérat	Anne-Marie	<i>excusée</i>	079 408 31 54	anne-marie.rerat@breitling.com
Rollier	Marie		079 940 97 82	ma.rollier@hotmail.com
Rossé	Julie	<i>excusée</i>	démission	julie.rosse@unil.ch
Roy	Marina	<i>excusée</i>	078 727 29 47	marina-roy@hotmail.com
Ruch	Fabio		démission ✓	faeburuch@gmail.com
Safa	Jeremie		079 365 95 16	jeremies19@hotmail.com
Sambuc	Daniel	<i>Sambuc</i>	079 101 48 11	daniel.sambuc@gmail.com
Schlub	Joachim		079 681 95 28	joachim.schlub@unine.ch
Seuret	René	<i>Seuret</i>	079 616 50 84	famille.seuret@bluewin.ch
Staeheli	Loane	<i>Staeheli</i>	079 531 74 83	loane999@hotmail.com
Todeschini	Gianni		078 906 16 91	gianni.todes@gmail.com
Tschanz	Sven	<i>excusé</i>	079 717 76 87	stschanz@gmx.ch
Van Holsaet	Tiffany	<i>excusée</i>	079 107 66 22	tiffanyvanholsaet@hotmail.com
Villoz	Valentin	<i>Villoz</i>	079 443 64 99	spartan.117@bluewin.ch
Visinand	Zoé	<i>excusée</i>	079 799 63 69	zoevisinand@hotmail.fr
Vuignier	Didier	<i>Vuignier</i>	démission ✓	didiervuignier@gmail.com
Wälchli	Jean-François	<i>Wälchli</i>	078 800 87 24	jfwaelchli@hispeed.ch
Wolf	Kenny		démission	kennyrogerwolf@gmail.com
Zwygart	Cindy		079 522 66 81	cindy.zwygart@gmail.com
Zbinden	Sébastien		démission	sebastien.zbinden@bluewin.ch

Moutier, le 6 juin 2019